

Procès-verbal de la réunion du CEC de l'école NDA du 17 avril 2024

Membres du comité présents : Jenny Aucoin, Suzanne Aucoin, Denise Bourgeois, Cyril Camus, Lynn Deveau, Céline Poirier, Ryan Poirier et Dawson Timmons

Absent.es : Marielle Deveau, Jérémie Poirier et Emma Sharpe

1. Mot de bienvenue

En l'absence du président Jérémie Poirier, la vice-présidente Lynn Deveau dit un mot bienvenue et déclare la réunion ouverte à 15h08.

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour

Denise Bourgeois propose que l'ordre du jour soit adopté et Cyril Camus appuie.

3. Approbation du procès-verbal de la dernière réunion

Suzanne Aucoin propose que le procès-verbal de la réunion du 20 mars 2024 soit approuvé et Cyril Camus appuie.

4. États financiers

Reliquat : 3 365,24 \$
+ 5 117,00 \$ (fonds alloués pour l'exercice financier 2024-2025)
= 8 482,24 \$

Dépenses effectuées depuis la dernière réunion : renouvellement des abonnements aux ressources de Classroom Ready (806,96 \$) et LesPlan (723,12 \$).

Il reste donc 6 952,16 \$ pour l'exercice financier se terminant le 31 mars 2025.

Dawson Timmons propose que les états financiers soient acceptés tels que présentés. Céline Poirier appuie.

5. Plan pour la réussite des élèves

Ryan Poirier présente une mise à jour des progrès réalisés dans le cadre du Plan pour la réussite des élèves.

Le carrousel culturel, grande initiative en lien avec le but bien-être, est maintenant prévu pour le vendredi 24 mai. Les cultures acadienne, burkinabè, congolaise, gaélique, mi'kmaq et syrienne seront mises en honneur. De plus, il y aura des ateliers sur la communauté LGBTQIA+ et les différentes formes de racisme.

Côté construction identitaire, le but est d'amener les élèves à choisir de s'exprimer en français lors des moments qui sont moins structurés. Au début de l'année, on a concentré nos efforts sur la cour de récréation. Les élèves de Civisme 9 ont enseigné un nouveau jeu (4 coins) aux jeunes de l'élémentaire puis sont sortis jouer avec eux une couple de fois par semaine pour servir de modèles linguistiques. Ensuite, on a tourné nos efforts vers la cafétéria, notamment en ayant les surveillants circuler davantage, faire de gentils rappels et se joindre à des conversations. De plus, on a fait venir un conférencier (Hughie Batherson) qui a présenté aux classes du secondaire, et ce, de façon humoristique, les avantages d'être bilingue et pourquoi c'est essentiel de pratiquer son français. Ces dernières semaines, le foyer de l'école est devenu un autre lieu où l'on souligne beaucoup l'importance de parler en français. Depuis qu'il a été transformé grâce au projet UpLift du conseil étudiant, plusieurs élèves aiment passer du temps dans le foyer avant le début des cours ou pendant les récréations. Ils peuvent y jouer aux échecs, s'exercer à faire du « hookage » ou juste s'asseoir et jaser avec des amis. Cela dit, ils savent que c'est un espace francophone, alors s'ils veulent en profiter ils doivent parler en français.

Enfin, pour ce qui est des pratiques pédagogiques probantes, Ryan explique brièvement que les enseignantes de l'élémentaire poursuivent le travail entamé l'année dernière en lecture. Le but est d'enseigner explicitement diverses stratégies, collecter des données puis les examiner en groupe lors de rencontres CAP (communauté d'apprentissage professionnelle) afin d'évaluer les progrès des élèves et de s'ajuster au besoin. Du côté secondaire, l'équipe explore l'utilisation d'une plus grande variété d'outils d'évaluation afin de mesurer de façon plus juste l'apprentissage des élèves. On veut avoir recours à une triangulation de données (observations, conversations, productions).

6. Révision de la procédure en cas de grands vents

Comme les dernières semaines ont été une période particulièrement occupée pour la direction, le sondage n'a pas encore été envoyé aux parents. Si tout va bien, on devrait avoir les résultats avant notre prochaine rencontre.

7. Demande d'appui financier

Le CEC ayant reçu une demande d'appui financier de la part des Jeux de l'Acadie (délégation de Chéticamp), Suzanne Aucoin propose que notre comité paie les nouveaux volants de badminton qui seront utilisés non seulement par l'équipe des Jeux, mais aussi par l'école. Céline Poirier appuie la proposition. Adoptée à l'unanimité.

8. Dotation 2024-2025

Ryan Poirier présente les grandes lignes de la dotation 2024-2025 (augmentation d'ETP pour les cours de la 10e à la 12e année, perte de l'appui pour les classes combinées, changements au mentorat, projet innovateur en éducation artistique).

9. Varia

Ryan Poirier annonce que les membres élus du CSAP ont voté en faveur d'admettre les deux enfants dont l'inscription avait été refusée par le comité d'admission. Alors les familles Newland et Rolek font officiellement partie de notre communauté scolaire maintenant.

Ryan fait un rappel que les membres de CEC partout dans la province ont jusqu'au 3 mai pour participer à une consultation du ministère de l'Éducation et du Développement de la petite enfance au sujet de l'utilisation des téléphones portables à l'école.

Ryan informe également le comité que les élèves qui sont présentement en 7e, 8e, 9e et 10e années auront l'occasion de participer à un voyage scolaire en Europe en mars 2026. Les pays visités seront la France, la Suisse et l'Italie.

10. Prochaine réunion

La prochaine réunion aura lieu le mercredi 22 mai à 15h05.

11. Levée de la réunion

Céline Poirier propose la levée de la réunion à 16h31.